
 

Procès-verbal du 12 juin 2024 

Conseil d’administration du conseil de quartier de Lac-Saint-Charles 

 

 
 

5e ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Mercredi 12 juin 2024, à 19 h  
Rencontre en format hybride  

 

En salle 
Salle des Chevaliers de Colomb de Lac-Saint-Charles 

1506, avenue du Lac-Saint-Charles 
 

ÉTAIENT PRÉSENTS : 

Mme Claudya Tremblay,    présidente 

Mme Véronique Hunter,    administratrice 

M. Alain Anctil,     trésorier 

Mme Heidi Chalifour,     vice-présidente 

M. Bertrand Day,     administrateur 

Mme Sophie Gosselin,    administratrice 

Mme Alexina Bouchard,    secrétaire 

 

 

IL Y A QUORUM 

 

ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS : 

Mme Sayana Khuon,     conseillère en consultations publiques 

M. Steeve Verret,     conseiller municipal (en ligne)  

 

 

Outre les personnes énumérées ci-dessus, 2 sont présentes dans la salle. 
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Projet d’ordre du jour 
 

24-06-01  Ouverture de l’assemblée  19 h 00 

24-06-02  Lecture et adoption de l’ordre du jour   19 h 02 

24-06-03  Adoption des procès-verbaux des 10 avril et 8 mai 
2024 

 19 h 05 

24-06-04  Affaires découlant du procès-verbal : 

● Présentation concernant la mise aux normes 
des installations septiques autonomes 

 19 h 08 

24-06-05  Période de questions et commentaires du public   19 h 12 

24-06-06  Période d’information du conseiller municipal  19 h 22 

24-06-07  Affaires nouvelles  

● Plan d’action 
● Maisons Hantées 

 19 h 35 

24-06-08  Affaires en cours  

● Maisons Fleuries  

 19 h 40 

24-06-09  Trésorerie  

● Paiement des frais de secrétariat  
● Autorisation des dépenses  

o Frais de secrétariat 
o Pré-autorisation de dépenses : 

- Maisons Fleuries 
- Sécurité routière 

 19 h 45 

24-06-10  Correspondance   19 h 50 

24-06-11  Divers  

● Liste des travaux de trottoir prévus 
● Ouverture espace du Lac 
● Distribution pancartes sécurité routière 

 20 h 00 

24-06-12  Levée de l’assemblée   20 h 30 

 

 

24-06-01 Ouverture de l’assemblée 
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Mme Claudya Tremblay ouvre l’assemblée à 19 h et fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

24-06-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Sur une proposition de Mme Heidi Chalifour appuyée par Mme Sophie Gosselin, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour. 

 

24-06-03 Adoption des procès-verbaux des 10 avril et 8 mai 2024 

Remis en septembre 

 

24-06-04 Affaires découlant du procès-verbal : 

● Présentation concernant la mise aux normes des installations septiques 
autonomes 

La présentation est annulée. Il y aura une présentation ouverte au public le 19 juin à 19 h au 
Centre Paul-Émile-Beaulieu. Il sera surtout question du programme de subvention et cde la 
façon dont faire les demandes. 

 

24-06-05 Affaires nouvelles  

● Plan d’action 

Mme Claudya Tremblay présente le plan d’action final en vue de l’adopter. Le 
plan comporte deux orientations principales : 

 

- Contribuer à l’amélioration de la qualité de vie du quartier. 

Le premier objectif est d’offrir des projets afin d’embellir et de rendre plus 
attrayant le quartier, par exemple avec les projets Maisons Fleuries et 
Maisons Hantées. 

Le deuxième est de soutenir les projets d’infrastructure qui améliorent la 
qualité de vie des résidents, par exemple en faisant de la représentation 
auprès de la ville pour un parc canin, pour l’aménagement du parc 
Krieghoff et pour l’implantation de parc avec des modules pour enfants. 
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-  Sensibiliser les usagers de la route à la sécurité routière, valoriser la 
mobilité active et le transport collectif. 

Le premier objectif est de sensibiliser èa propos de la sécurité routière en 
participant au programme de mobilisation à la sécurité routière, en 
collaborant avec les écoles du quartier et en faisant de la représentation 
auprès de la Ville afin d’identifier les enjeux et de prendre action. 

Le second objectif est de développer la mobilité active en faisant de la 
représentation auprès de la Ville pour le développement de la mobilité 
active et pour des aménagements favorables aux piétons de même qu’en 
participant aussi à la Table des concertation Vélo des conseils de quartier. 

 

Il est proposé et appuyé à l’UNANIMITÉ d’adopter le plan d’action. 

   

 

 
● Maisons Hantées 

L’idée est de faire une continuité à Maisons Fleuries et de faire vivre la fête 
d’Halloween à travers le quartier. 

 

RÉSOLUTION 24-CA-32 

 

Considérant que c’est une continuité au projet déjà en place de Maisons Fleuries, 

 

Il est proposé et appuyé à l'UNANIMITÉ de demander à la ville un financement à la 
hauteur de 2000 $ pour le nouveau projet Maisons Hantées.  

 

24-06-08 Affaires en cours 

  

- Maisons Fleuries 

Le concours est officiellement lancé. Le fonctionnement a changé et les critères ont été 
revus. Il y aura maintenant un système de pointage. Le comité sera formé d’au moins 
deux membres du conseil de quartier et deux résidents. Il y aura des prix pour les trois 
premières places ainsi qu’un prix coup de cœur qui sera déterminé par les votes du 
public. 

 

Les inscriptions se feront de façon électronique mais aussi par formulaire par courriel et 
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papier. Des dépliants seront distribués lors de l’ouverture de la place Éphémère. 

 

RÉSOLUTION 24-CA-33 

 

Considérant la révision des critères d’évaluation et du système de pointage relié à ceux-
ci, 

Considérant l’orientation du plan d’action qui consiste à l’amélioration de la vie de 
quartier et l’objectif d’offrir des projets pour embellir et rendre plus attrayant le quartier, 

 

Sur une proposition de Mme Claudya Tremblay appuyée par Mme Véronique Hunter, il 
est résolu de demander la reconduction du projet Maisons Fleuries avec un budget de 
1850 $ en tant que projet d’initiative en lien avec le plan d’action du conseil de quartier.  

 

24-06-09 Trésorerie  

  
o Autorisation des dépenses 
  
RÉSOLUTION 24-CA-43 
 

Sur une proposition de Mme Heidi Chalifour appuyée par Mme Sophie Gosselin, il est 
résolu d'entériner les dépenses suivantes : livraison du restaurant Eldorado et du 
restaurant Le Circuit pour les séances de travail, les collations et cafés pour les 
assemblées des 8 mai et 12 juin, la facture de Bolduc Infographie et de Bureau en gros 
pour les impressions au montant total de 2978,27 $. 
 

-Préautorisation de dépenses : 

 
RÉSOLUTION 24-CA-44 
 

Sur une proposition de M. Alain Anctil appuyée par Mme Heidi Chalifour il est résolu de 
préapprouver des dépenses de 1850 $ en lien avec le projet Maisons Fleuries. 

 
-Sécurité routière 

 
RÉSOLUTION 24-CA-45 
 

Sur une proposition de Mme Heidi Chalifour appuyée par Mme Véronique Hunter, il est 
résolu de préapprouver des dépenses de 100 $ en lien avec le projet sécurité routière 
pour l’achat de boissons et collations lors des distributions de pancartes. 
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M. Alain Anctil informe avoir reçu le chèque au montant de 2000 $ de la part de la Ville 
de Québec pour le projet de sécurité routière. 

 

24-06-06 Période d’information du conseiller municipal 

 

Mme Hunter tient à remercier M. Verret qui représente la ville pour la soirée des 
bénévoles et la soirée à l'Hôtel de ville pour les conseils de quartiers. 

 

M. Anctil demande plus d'informations sur le possible projet de piste cyclable derrière 
l’avenue du Lac-Saint-Charles mais M. Verret rappelle que ce n’était qu’une idée et que 
c’est au conseil de quartier de monter un projet à proposer. 

 

24-06-11 Divers  

 

Il est proposé de faire une publication Facebook sur le Flexibus pour informer la 
population de son fonctionnement. 

 

 

RÉSOLUTION 24-CA-34 

 

Considérant le manque d’information sur le service du Flexibus offert par le RTC, 

Considérant le besoin grandissant de déplacements des aînés au Lac St-Charles, 

   

 Sur une proposition de M. Bertrand Day appuyée par Mme Claudya Tremblay, il 
est résolu de demander au Réseau de transport de la Capitale une présentation du 
service Flexibus. 

 

▪ Liste des travaux de trottoir prévus 

 

RÉSOLUTION 24-CA-35 

 

Considérant qu’un des objectifs du plan d’action du conseil de quartier Lac-Saint-
Charles est d’assurer la sécurité des piétons et de permettre des déplacements 
sécuritaires, 

 

Considérant le manque de trottoir adéquats et le nombre grandissant d’utilisateurs tels 
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que les jeunes familles avec des poussettes, 

 

Considérant que les trottoirs n’ont pas tous la largeur adéquate pour le déneigement, 

 

Sur une proposition de M. Bertrand Day appuyée par Mme Heidi Chalifour, il est résolu 
de demander la liste des travaux de réfection de trottoirs à venir pour Lac-Saint-
Charles. 

 

 
▪ Ouverture espace du Lac 
 
Elle aura lieu le 15 juin prochainè le conseil de quartier y sera présent en plus de 15 
autres organismes du quartier pour présenter leurs différents projets. 
 
 
▪ Distribution pancartes sécurité routière 

 

Les distributions auront lieu le 15 juin à l’Espace du Lac et le 21 juin à la sortie des deux 
écoles de Lac-Saint-Charles. Par la suite, une distribution supplémentaire sera prévue 
au IGA s’il reste des pancartes. 

 

 Une citoyenne rappelle aussi que dimanche prochain un atelier d’ajustement de 
vélo aura lieu à l'Espace du Lac. 

 

24-06-12 Levée de l’assemblée 

 

Sur une proposition de Mme Claudya Tremblay appuyée par M. Alain Anctil, l'assemblée 
est levée à 20 h 06. 

 

Le procès-verbal est rédigé par Mme Marie-Claude Packwood et révisé par Mme Alexina 
Bouchard. 

 

 

 

_____________________________                                 _____________________________             

 Claudya Tremblay, présidente                                         Alexina Bouchard, secrétaire 

                 


